

Popayán, 07 de diciembre del 2024

DENUNCIA PÚBLICA

Desde la Federación Nacional de Economías Sociales del Común – ECOMUN, la Federación de Organizaciones Sociales, Solidarias del Suroccidente Colombiano – FEDECOMUN y la Federación de Ganadería de ECOMUN – ECOGAN denunciamos ante la opinión pública nacional y las entidades del Gobierno Nacional así como las organizaciones de Derechos Humanos nacionales e internacionales, la grave situación de vulneración de derechos de la que somos víctimas a manos de organizaciones sociales articuladas en el partido Comunes.

HECHOS

El 5 de diciembre del año en curso, en la finca “El Romeral”, en el municipio de Andalucía (Valle del Cauca), se inició un proceso de invasión por parte de personas que manifiestan haber sido orientadas y acompañadas por integrantes del Partido Comunes.

Este predio fue adjudicado mediante resolución No. 627 de 2024 de la SAE a la Cooperativa Multiactiva Arando la Paz – COOARANPAZ, resultado del esfuerzo que dicha organización de firmantes viene desplegando durante dos años, dispuesto para el trabajo colectivo y la reincorporación comunitaria de más de 30 familias de firmantes del Acuerdo Final de Paz, víctimas del conflicto y comunidad campesina sin tierra.

Dicha invasión fue dirigida y acompañada por miembros de la UTL del representante a la cámara por el Partido Comunes, Luis Alberto Albán Urbano, quienes fueron identificados en el momento de los hechos y portaban consigo propaganda alusiva a este partido político, siendo ellos quienes ingresaron al predio con pancartas en las que se leen las siglas de las organizaciones que supuestamente respaldan la mencionada invasión.

La Cooperativa Multiactiva Arando la Paz – COOARANPAZ de Tuluá, adelanta un importante proceso de reincorporación comunitaria, siendo reconocida a nivel regional y nacional por su trabajo territorial, por su liderazgo en escenarios de reconciliación y construcción de Paz, a pesar de haber sido víctima de diversos hechos de violencia, como el asesinato de tres (3) de sus integrantes, el atentado que dejó en silla de ruedas a uno de sus miembros, hostigamientos, amenazas y desplazamiento forzado.

Lo anterior ha obligado a las familias integrantes de esta cooperativa a recorrer un largo camino por la búsqueda de tierra para implementar sus apuestas económicas con la intención de dignificar las condiciones de vida de las personas en proceso de reincorporación y de la comunidad asociada a esta cooperativa.

Resultado de esta lucha, la Cooperativa COOARANPAZ logró obtener resolución de adjudicación del predio “El Romeral” con conocimiento pleno de las organizaciones que hoy en día están invadiendo el predio por presunta orientación del Partido Comunes. Este asunto se evidencia porque la gestión de COOARANPAZ ha sido en el marco de las mesas interinstitucionales de las que participan las distintas expresiones del proceso de reincorporación, delegados del Partido Comunes y delegados del Gobierno Nacional.

Es por lo anterior que la invasión dirigida, en la que figuran organizaciones como “CONAMU”, “Fedenorte”, “Fesopaz”, “Orientepaz”, “Federación Juan de la Cruz Varela”, “Federación Efraín Guzmán” y “Federación Mónica González”, no solo es muestra de un accionar mal intencionado y ladino en contra de la población firmante, sino que consume la perfidia, evidenciándolos como aliados de todos aquellos quienes han hecho trizas el Acuerdo Final de Paz por el que nos encontramos hoy tratando de mantenernos en la senda de la reincorporación integral.

Hoy la reincorporación se enfrenta a la grave situación generada no solo por el hecho de resistir el embate de los asesinatos de quienes estuvimos en armas (desde la firma del Acuerdo Final se han reportado 432 asesinatos, 151 intentos de homicidio y 42 desapariciones¹), sino que además, como hombres y mujeres Firmantes del Acuerdo Final de Paz, nos vemos obligados a denunciar estas acciones por parte de las organizaciones orientadas por el Partido Comunes, quienes se comportan como los despojadores de tierras que solíamos -nosotros sí- combatir, al utilizar sus influencias políticas con las entidades, al tiempo que instrumentalizan las necesidades de la población rural.

Ponemos en conocimiento estos actos ante la opinión pública y ante los firmantes de Paz, acciones que se suman a diversos hechos de señalamiento y calumnias en contra de quienes han decidido hacer el trabajo de reincorporación y construcción de paz desde escenarios distintos al Partido Comunes, señalamientos y calumnias que han llevado a que camaradas hayan sido amenazados, detenidos y exiliados.



Imagen: pancarta puesta por quienes invadieron el predio El Romeral, adjudicado a la cooperativa COOARANPAZ

FEDERACIÓN NACIONAL DE ECONOMÍAS SOCIALES DEL COMÚN – ECOMUN

**FEDERACIÓN DE ORGANIZACIONES SOCIALES Y SOLIDARIAS DEL
SUROCCIDENTE COLOMBIANO – FEDECOMUN**

FEDERACIÓN DE GANADERÍA DE ECOMUN – ECOGAN¹

¹ ONU. Informe trimestral del Secretario General Misión de Verificación de las Naciones Unidas en Colombia. 26 de septiembre de 2024